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答答案案日日日日睇睇
問題 2.

香港航空溫哥華香港航線用什麼飛機執飛？

答案：Airbus 350

A8

【明報專訊】《明報》與華僑之聲1320

合辦的2019年聯邦大選論壇，昨日在列

治文百家店展開第二場辯論。代表聯邦

自由黨、保守黨、新民主黨及綠黨的 4

名候選人就稅收政策、主要執政綱領等

議題各抒己見，並為各自立場辯解。與

前天（5 日）首輪辯論的場面類似，執

政的自由黨候選人亦屢次成為其他黨派

候選人提問的對象。

《明報》與華僑之聲 1320 合辦的 2019 年聯邦

大選論壇，昨日在列治文百家店展開第二場辯論

。代表聯邦自由黨、保守黨、新民主黨及綠黨的

4名候選人就稅收政策、主要執政綱領等議題各

抒己見，並為各自立場辯解。

論壇進程過半之時，現場已有近10位民眾自發

排隊準備提問。

排在隊伍首位的，是加拿大人民黨（People's

Party of Canada，簡稱PPC）列治文中心選區候選

人白巍，他向在場民眾及其他黨派候選人簡單介

紹了人民黨的一些執政理念。

其後，有民眾問及關於單親家庭的問題，4 位

候選人一致表態，稱會為單親家庭提供更多經濟

、安全方面的關愛計劃（care plan）。

候選人回答引民眾笑聲

而對於國際留學生問題，綠黨候選人Francoise

Raunet表示，留學生群體無論是讀書期間，還是

畢業後留加工作，都對加國的發展作出了積極貢

獻，綠黨對此表示歡迎和認可。

最後，有人提問Raunet說， 「此行是騎單車？

還是駕車？」Raunet思考片刻後回答，她一直駕

駛並支持電動車。現場民眾聽後，傳來一陣笑聲

，論壇主持人也戲稱道， 「這是迄今為止最為機

智的回答。」

昨日，應邀參加論壇的4名候選人包括，自由

黨溫哥華南選區（Vancouver South）候選人石俊

（Harjit Sajjan） 、 保 守 黨 列 治 文 中 選 區

（Richmond Centre） 候 選 人 黃 陳 小 萍 （Alice

Wong）、新民主黨列治文東 Steveston 選區候選

人 Jaden Dela Torre， 以 及 綠 黨 列 治 文 中 選 區

Francoise Raunet。

在經過一輪自我介紹之後，4 名候選人首先在

稅收政策方面表達各自了看法。黃陳小萍表示，

保守黨向來是 「理財專家」，會透過開源節流、

減少浪費等方式省錢。節省下來的資金，會用於

增加就業崗位等方面的投資，以促進社會經濟秩

序的良性發展。

石俊則質疑黃陳小萍的說法，他認為，保守黨

此番言論只是 「泛泛之談」，缺少具體的落實計

劃。相反，自由黨在執政期間，通過一系列措施

，扶持中產階級，並為各個家庭提供切實保障。

在未來，還會進一步降低中產階級的納稅門檻，

同時向富裕階層徵收更多稅。

Raunet認為，當前稅收政策仍偏袒那些大型企

業，相對而言，綠黨則更加重視中小型企業的發

展，在稅收方面應給予足夠的幫助。

Torre 則一再強調 「優先」的重要性。他表示

，新民主黨會將稅收主要用於 「公眾服務」，尤

其是對於社會中的弱勢群體，會 「優先」獲得減

免稅收的待遇。

其後，4 名候選人又在各自主要執政綱領方面

發表意見。石俊表示，要繼續維護中產家庭的利

益，並對兒童及長者提供更多幫助。

Torre 稱，要致力於改善民生，讓生活變得更

加簡單，且 「負擔得起」。

Raunet表示，環境保護是當今各國都必須重視

的議題，各行各業在堅持利益至上原則的同時，

也應肩負起保護自然環境的責任，故推動新能源

產業的發展勢在必行。

黃陳小萍在本次論壇中，首先提到加中關係的

問題。她表示，應促進加中貿易往來，維護好加

中兩國的關係，以此拉動經濟發展，增加就業機

會。

在之後的候選人互相提問環節中，保守黨、新

民主黨及綠黨，都對自由黨提出尖銳質疑。Torre

首先表示，自由黨在國際貿易方面 「毫無作為」
。他指出，加拿大是一個資源豐富的國家，可以

將其相關產品賣至全世界，但目前主要貿易對象

僅有美國。此外，在經濟發展的過程中，也不可

過分依賴資源出口，這並非一個長遠之計。

黃陳小萍也嗆聲說，自由黨並未兌現當年選舉

時的承諾，所謂的幫助中產階級政策，如今卻變

成 「劫貧濟富」的工具；與此同時，因為未能處

理好國際關係，旅遊業與對外貿易等一些重要領

域也遭受重挫。

黃陳小萍還強調，自由黨在執政過程中，還有

很多 「秘密」沒有公開，這些信息甚至隱藏在

「微信」（wechat）等社交媒體內。

Raunet質疑稱，自由黨向來重點推行的兒童福

利與全民育兒福利，至今也未能真正造福於民。

面對各黨派提出的尖銳質疑，石俊似乎有些疲

於應對。他每次回答提問時的開場白，幾乎都是

「哦，這確實是一個很不錯的問題」，聽起來像

是在為自己爭取思考時間。而回答的內容，也都

集中於 「降低稅收」及 「支持中產」等兩方面，

未直接給出明確答案。

4黨候選人激辯稅收政策
三黨續圍攻執政自由黨

《明報》加西版總編輯林漢強（左一）、石俊（左三）、黃陳小萍（中）、《明報》加西版總編輯林漢強（左一）、石俊（左三）、黃陳小萍（中）、RaunetRaunet（右三）及（右三）及TorreTorre（右二）合影。（汪喆攝）（右二）合影。（汪喆攝）

華裔候選人藉提問宣傳政綱

白巍講述人民黨執政理念。 （汪喆攝）

排隊等候提問的民眾。 （汪喆攝）

▲參加辯論的候選人在做準備。
▶台下幾乎座無虛席，不少市民站著專注聽講。

（汪喆攝）

▲石俊（左一）、黃陳小萍（左二）、Raunet（右一）及Torre（右二）坐在台上；黃陳小萍正在發
言。 （汪喆攝）


